

handlung dieser Fragen durch das Bezirksgericht in erster Instanz schafft die Voraussetzungen für eine qualitativ hochwertige Rechtsprechung der Bezirksgerichte einerseits und für eine bessere Leitung der Rechtsprechung in diesen wichtigen ökonomischen Fragen durch die Rechtsmitteltätigkeit des Obersten Gerichts andererseits.

Für das Oberste Gericht ergibt sich aus dieser Zuständigkeitsregelung die Notwendigkeit der Bildung von Spezialsenaten, die für Verbrechen gegen die Volkswirtschaft — und zwar getrennt für die Gebiete der Industrie, der Landwirtschaft und des Handels — zuständig sind und die auch in enger Zusammenarbeit mit den zuständigen staatlichen Organen, mit Fachleuten und Wissenschaftlern eine hohe Qualifikation für die Entscheidung auf ihrem Spezialgebiet schaffen können und müssen.

Es gibt noch eine Vielzahl wichtiger Hinweise auf diesem Gebiet sowohl im Erlaßentwurf als auch im Entwurf des Gerichtsverfassungsgesetzes. Ich habe mich auf die wichtigsten beschränkt, um die große Bedeutung der wissenschaftlichen Leitung der Volkswirtschaft nach dem Produktionsprinzip für die Leitung der Rechtsprechung, insbesondere für eine von großer Sachkunde getragene Urteilsfindung, zu zeigen. Der Inhalt des Gerichtsverfassungsgesetzes, besonders aber der detailliertere und ausführlichere Inhalt des Erlasses bieten den Rechtspflegeorganen eine außerordentlich wertvolle Richtschnur für ihre Arbeit in der Periode des umfassenden Aufbaus des Sozialismus.